

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

オーラルフィジシャン育成セミナー2回りと合宿であります。患者さんのことと、
オーラル、今からいきまとと、DC/どちらかより実践予定など、
DH/やはり、新規のメソラナンスの充実は、を感じます。患者さん、
情報を確実に伝えて、わかりやすくツールとして、説明するには、
写真を確実に、良否性のある写真をヒント、サリバテスの充実性
をもう一度勉強。(わかりやすく説明) などと思ひます。
特に自分がオーラル内写真は、より、練習しないであります。
カメラの使い方についてありますか? 見直しについておこうか。
それでもう一度徹底的に練習したいと思います。
MTMを導入することにより、患者さんの向う側に自分の辛せ
がわかるということを心にモチベーションを上げて。
日々、何をいいと思ひます。
日々の診療に追われる毎日を、やりくりの仕事に
なりともって楽しい仕事がうれしいと思ひます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

前回 OPセミナーを受講してから約3ヶ月半 自身の医院で課題に取り組みましたが、試行錯誤の日々で毎日の診療に追われながら時間を見つけて取り組むのが大変でした。

その忙しさを理由に本来当院が目指すべきMTMの真髄を見失ないそうになりました。もう一度日吉歯科に来て信頼を曲げず言じてやり続けなければいけないことに気付かされました。

自身の考えにフレががあれば熱意を持って患者さんに100%伝えられるわけがないし、本当に患者さんの事を想って考えるのであればまず自分の意識を変えて、医院が同じ方向を向いて協力していくことを再度確認しないければならないと感じました。

私は DAですが、知識を増やし続け Dr や DH とは違った技術面では貢献できませんが違う角度からできる事を増やしてもっともっと MTM を身边に感じて浸透していくために努めたいと思います。

モチベーションが下がってしまう時もありますが、日吉歯科で働いている Dr や DH のキラキラ 自信を持って働かれている姿を思い出し自分も一生懸命働いていけるよう頑張っていきたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

当院は1年3ヶ月前にオープンしました。 なんの目標や目的を
オープン当初（オープン前から）どういう医院にしたいか、作って始めました。
削りつつある、抜いて作る、そういう治療がまだ根強く残る地域で
MTMのもと地域の人々が自分の歯で美味しく食事ができるようにな
っていきたいと強く生涯思ってはじめたのですが
院長が治療が好きなのもあり、いざ歯科に行って治った
といって紹介されて来てくださる方が増え、とにかく早く
治してほしい!! 早く痛みや苦しみから開放されたい!!
既存の患者さんとメンテナンスの方の予約時間のすき間に
お話しして
なーんとか1時間ともすぐに治療に入りました!! なーんとか歯周
初期治療はめぐれていますが、サリバテストは「もうぱりキャンセル
しない!!」という方も多く、本当にMTMはさておらず
どれだけかの人もメンテナンスに来てくれていて、なーんとなく
これで落ち付けてしまっていました。でも、熊谷先生の1ミクロンの菌にと
20ミクロンのすき間も1ミリのすき間も大差ないというお話を、このままで
ますい!! 本当に今回熊谷先生をはじめコメントーターの先生にご指教頂けて
本当に助けられました。このままだと、周りの歯科医院さんと同じでした。
せっかくした治療を長く持たせ、（げがて、つめる、おしまい。）
むし歯のない方は一生ムシバにならぬ様に、本当にそれを口伝えられると
この用紙はセミナー終了時に提出してください。院内にはれる様にがんばります!!

院長のお手たたいて

スタッフ全員がんばります

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

「我々の医院での、MTM、唾液検査 実施状況アビ」
いつもありがとうございます。いい刺激を受けました。もとより、終始や
シテイング時に、パワー・ポイント等で、スタッフ全員に、必要性を
理解してもらい、いい印象になりました。もううなづき性を感じました。
OHたちの、担当している人の熱意が、もとより必要ですね」と
思いました。私自身、何年も、勤務させられ、いるのですが、
医院について、担当している人に付けて、参考です。まだまだ、
あります。このセミナーに参加させてもらえて、すく危機感を
かみ付けています。もちろん、と思えます。また、感謝しています。
個人情報の取り扱いの話は、すく重ねて、「あの石窓から、学校で
学びましたか」。年々、意識が、あります。このような思いも
あります。もう一度、意識をさげよかったですと思っています。
医院の雰囲気も、地域の雰囲気も、これを機会にいかつていけば
かえられれば、いいと思いました。本当に、ありがとうございます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

昭和歯科のセミナーを受講し、医院にMTMを導入して、今までの自分の考え方かともかくありました。MTMを導入するまでは、口腔内写真やデジタルに規格性がありませんでした。でもセミナーを受けることで、規格の大切さを学び、毎日診療終わるごとに練習することです。今までの口腔内写真よりはるかに規格性のある口腔内写真をとることになりました。規格性のある口腔内写真を患者さんに説明すると、患者さんも自分の口腔内にとても興味を持ってくれました。また私が一番良かったと思うことは、サリバテストの導入です。サリバテストすることで患者さんのカリエスリスクがわかるだけでなく、患者とのコミュニケーションをとることができ患者さんとの信頼関係がつき、患者さんもものすごく熱心に自分の口腔内に興味を持ちます。あまり話しかけてくれなかつたからでも、私に質問してくれて、とても楽しい時間になりました。それに、患者さんに質問されてもいいように、予防についての勉強も自ら、本を読んだりして、学ぶことがあります。MTMは患者さんにとっても、私たち、Dr. DHにとっても、メリットであるものだと思いました。私はDHの仕事をこのセミナーを受けて今まで以上にやりがえを感じ大好きになりました。2回にわたってこのセミナーありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

初診（時間併せて規格性のある口腔内写真やデジタルと撮影レポートがDrの扱いを理解するまでの難しさ）とまだ最初に感じました。あと、スタッフに対する教育も3ヶ月で取り組み、三日きそうにはりはから全員が努力したことは、うちの病院にいるととても大きな結果となりましたと覺っています。これからまだ「まだデータ入力の方方法や新人の方に対する指導方法など」「大きな問題がありますが」、先生方に教わった通りに「患者さんと治療方針と思ふ気持ち」があれば、絶対出来る事だと覺ります。

1人では出来ない事なので、病院全員で一致団結を取り組んでいけるように、努力していきます。

また、参加された他の医院の素晴らしい取り組みに刺激を受け、当医院ももっと努力していかねばと思ふ出ました。

確立出来るかどうかは、取り組む側の信念と考え次第のことで痛感しております。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

各医院の症例発表を開いて、規格性のある資料を
取ることが大事だと認識しました。

これは、自分の今後の課題でもあると思いました。

うちの医院は、小児が“多いの”、カリエスフリーを目指し、
生涯自分の歯でかめるように維持していくように、
患者や保護者にも理解していただけるように、患者教育が
できるように、頑張っていきたいです。

そして、このセミナーをスタッフ間でも、共通認識を持ってもらうよう、
今回得た事を伝えたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

3月末にOPセミナーを受講し、各医院 MTMを導入されてからもうすぐ4ヶ月経とうとしています。症例発表を聞いてどの医院も再評価までいっているところ、当院はなかなか予約が取れないこともありますまだ初期治療の段階で、初診時のデータのみとなってしまいました。

MTMの実践を断る方・未開院になる方がいるなど同じような悩みを抱えている医院も多いようでした。Dr や DH だけではなく助手や歯付の力を必要だとと思いました。

担当患者も少しほう増えてきていますが、情報提供がいまいちではあると思うことが多々あります。今回の症例発表およびフィードバックで教わったことをまとめ今後に生かせるように頑張ります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

・本当にこの3ヶ月間は、苦しきのタリ日です。私は、自分と真に向かい、「いつに私は、何をやったのか?」を考え悩む毎日。

学生の頃とは違ひ、医院の業務、患者さん、何度も夫と話し合い、その中で感じた、医療との天の恩い、情熱、それが全てでいい。それはいつも、大変な毎日、の中であの3月は一編であり、他の医院の先生、スタッフに会って、ほとどろかと同時に、同じ懸念を持てる事に安堵したり、勇気をもつたり、本当に自分で、素晴らしい日でした。

本当にありがとうございました。

しかし、本当に下町では20年から30年後、この30年後には、今のスタッフが子供を育て、DHといえ、生産性と仕事を出来、衛生士といえ、世の中の地位を上げて働く事を目標に、やる気はあります。

あれから、川口です。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

今回の10症例（診断、考察除）、初診者のデータ管理を
ほぼ1人で作製させて頂きました。
とても勉強になりました。自分の力となりましたか。
Drにも参加、実感してもらえないかと考えております。
2回目のセミナー参加で、他院さんの発表を
聞かせて頂き、もとと医院全体で、MTMの良さを
感じてもらい、理解を高める為、自分からいろいろ
行動していく所と思いました。早くにMTMEを
本格的に取り入れていける日が来るコトを
切に願っております。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

今回の研修を受けて先生方の重要なお話を、他院のMTMの取り組み、私の衛生士人生に大きな力になりました。この歳でも成長できた自分がいます。今後、先生と一緒に固結して、一人で多くの患者さんに理解していただき生涯自分の歯で食べることの大切しさを知り、もらえるように精進したいと思います。

私個人のスキルアップ（レントゲン、口腔内写真）結果説明を自分の言葉で患者さんに上手に説明できるように伝える事。

坂田歯科医院の発展に協力したい。（長老衛生士）

日吉歯科のみな様ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

3月に受講してから「MTM」の大切さが少しづつ
身につき始め、今日ここに来るまで"カメラ、デジタル、サリバ
テスト"とできる様に今まで"携わっていましたが、データ管理
も最初から勉強する様になりました。

今回他院の流れ、問題、改善策、参考にならる事か
改めて「MTM」への取り組みにとてもいい意味で
刺激になりました。

他院の中味を知る事で自院の改善点ややめて良い、大事
など"とても良く分かりました。

3月と今回の育成セミナーは私にとってすごく身にならセミナーに
なりました。またチャンスが"あなたなら受講したい"と思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

・ 今回、参加させて頂き、改めて色々勉強する機会になりました。

今まで自分が伝えてきたこと、やってきたことに対する自信と確信が持てました。

又、他院の発表を見る中で、気付かなかつたことや新たに課題を見付けることができました。

準備するにあたり、苦労することも多々ありましたか、今回学んだことをムダにしない様に日々努力したいと思います。

まだまだ至らない点はありますが、たとえ上がづれても、自分はづれまい様に信念を持って働きたいと思います。

ありがとうございます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

3月に1度目のセミナーを受講してから3ヶ月が経ち、私は同時にDH歴も3ヶ月になりましたが、4月は医院の診療の流れについて行く事に必死で「何でもできません」として。5月に鈴木先生のセミナーを受講し、口腔内写真をようやく撮影できるようになりました。初診患者の担当をさせてもらえるようになりました。患者さんにMTMのシステムの説明を行ったり、口写を実践する日々の中で、自分の課題が山積みになりました。先が見えなくなり不寧に感じることも多々ありますか、DHのやり甲斐を常に感じています。これから学ぶことは沢山ありますが、まずは規格化された資料採取をもっと突き詰めて完璧なものにする事を。帰ってからすぐ「取り組もう」と思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

3月に引き続き 今回セミナーは「MTM」というものか
自身自身に いか込んで下さいと 実感しています。

私達 日吉歯科は、セミナー参加約1年から、カリバテストを
実践、予防ートも手作りで作製、日々手で作り
勉強してきました。足山は足山は山の頂に問題は
起らす。技術的・知識的の事も明らかに
足山がセミナー参加に伴い 除々に解決はじめています。
やはり 二の事がとても有効だ、と感じます。

大切のは これからです。明らかに? さて問題真を
しっかり 分析し、深く勉強し、スタッフ 全員にそれを
伝えていく。自分達の医院だけの事を考ふのではなく、
地域にその医療を広げていく事が大切です 熊谷先生
日吉歯科のスタッフの皆さん、本当に貴重なアドバイスを
ありがとうございます。ここで出会い、全国の Dr.
OHとの出会いは、感謝です。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

私自身は10年前に熊谷先生の講演を聞きヘルスケア型の診療という事と知りずっとおかれています。
今回副院長とスタッフと一緒に参加でき学ばせていただいた事は本当に本当にありがとうございました。
またく迷いがなく楽しくて仕方がなかのではありますが実際の所問題が山積みで悩む日々でした(苦しいであります)。
皆成り下したと思いつるのにまだ知らない事も多かったり、机が固くなり集中力に疲れやすく解説を小声で聞いていたりなどかしい思いがたり時間も追われて色々ありました。
患者さんの理解度がかかるとても仕事をやうやくを感じています。
これから少しでも勉強と重ね質を上げていきたいと思ひます。
4日間ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

今回、3月と7月の2回に渡り、オーラルフィジシャン育成セミナーを受講し、改めてMTMの大切さを実感致しました。

3月では、その大変さばかりに目がいき、本当に実現できるかの不安もタタかたのですが、課題題に取り組むにあたっては色々な壁がありました。

写真やレントゲン等の資料取りはもちろんですが、OHエードやカリオグラムなど、資料を基に何をどう説明するかの方が、次第に難しくなっていました。

自分の知識不足はもちろんですが、まずは唾液検査やOHエードの価値、意味を深く理解する必要があると覺りました。

今考えられることとて、今一度本を読み、唾液木箱から何か角字のか、それがどう行動や外見に結び付けるかを理解すべきだと覺りました。熊谷先生のお話やっていた、「衛生士が担当患者を守る」という発想を常に忘れずにいたいと覺りました。

真田山歯科では、担当制かつ自分の個室を頂いています。その環境のありがたさを再確認できました。

その想いから、データをのこしたいと覺りました。

以前にも何回かお話を意味が今まで深く理解できなかったことを生かし、明日いらっしゃる患者さんにも最大の環元ができるばと覺ります。
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

今回オーラルフィジシャン育成セミナーと受講し、規格性のある資料作りや唾液検査の重要性が再確認することができました。正しい資料を作製するには、患者さんに対して自分のことを知ってもらうためには必要なことがよくわかりました。患者さんに苦痛を与える正確に資料作りするため日々練習しなければならないと感じました。また、OHISに対して勉強不足であったことを痛感しました。リスクや病状を患者に説明するだけでなくその患者に対して個性的な説明、トータル的な病状を患者さんに理解してもらえるよう勉強しなければならないと思いました。まず見てわかる歯周病リスク評価と臨床応用を読み、OHISを活用できるようにしたいと思います。

ありがとうございました

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

今日症例を通して、適切なデータを残さなければいけない意味が理解できました。特にデジタルは、歯面が全書き写さなければ診断ができないこと。経緯的に追って患者の変化をみる時に、比較できないということが再認識できました。

また、歯科衛生士としてMTMのスタイルで行うことは、とても有意義な反面、責任感が必要なことと、自分のレベルを上げないと患者に迷惑がかかり、不幸にさせてしまうことを、再確認しました。明日から、今までの患者のデータをふり返り、再撮影が必要な項目に関しては、患者に説明していくたいと思いました。患者さんの意見を優先し、患者優位になっていた所が私の中であったので、本来の患者利益とは逆にかという項目を再確認していくたいです。

将来自分の歯でしっかり食べることができる患者さんと、一人でも多く守っていくたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

私は専門学校を卒業したあと、インプラントを中心としている病院に入りました。3年間そこで働いていたのですが、歯科衛生士として、歯を守ることが大事なのではないか。。。という疑問をもつようになります。予防に力を入れている病院を探していましたところ、今の病院を見つけ、職場を変えました。今まで自分がしてきたこと全く違ひ、歯科衛生士としての本当のにあるべきとは何かをこのセミナーを通して再度実感することができました。
(確認)

また、まだ患者には「予防」の大切さについて理解していないことが多いのが現状ですが、それでもかしづつ予防についての話をし、自分自身がやるべきを教えると、いつかは患者にも届くものだと信じて仕事をしていきたいと思います。

歯科衛生士になり5年目でけしづく慣れてきたかほると思いう時期ですが、もっと上を見て、歯科衛生士という立場に寄りともては人間にならうと思っています。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

今年の4月で2年目になった歯科衛生士です。
できない事のほうから明りますが、こちらのセミナーに
参加して得んだ事 考えた事もまた明かしたいと思います。
MTM導入、サードテント実施について一番感じたことは、
患者さんとの距離感が近づきました。以前よりも今も近くなった
ことで「本音が漏れたり」自分自身のモチベーションUPにつながりました。規格性のある資料、コミュニケーション能力
技術の向上など課題はたくさんありますか、患者さんの
口腔内の健康の維持増進、健康観の向上に携われるよう
頑張りたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

今回院長がコメンテーターのため、付を添いで参加させて頂きました。
私はOP受講後、MTMを医院に導入し医院に定着した状態です。
入社しました。
今回医院(他)の発表を聞かせて頂きましたが、当院、私の先輩方
も受講された方々と同じように問題や苦労があるのにどう
考えさせられました。
今あたりまえの様に診療を行なはりますが、
「現状維持では後退するばかり」後退せなり様、患者さんの
口腔の健康を取り、常にベストな選択をしてもう一度見直し
私が全体での今の立場を思いました。
付を添いで参加させてもらいましたが、とても勉強になりました。
とても刺激的もうけました。
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

MTMを常に実践していますが、改めて芦賀先生の言われている事

毎日やっています、あたり前にやっている事の達さを感じました。

根拠を持ったエビデンスを伝えられる サバテスト、カリオグラム・カメラ、OHIS

患者説明ソフト etc シール手段を使える環境にあることに感謝です

0~10才 10代、20代の方はもちろんですが、40代 50代 60代 70代 80代

3世代の方の口腔状態をコントロールすることと、30代後もまた、カリエスフリーの方、また、健康な歯を保つていけるので、これからもMTMに基づいて、自分の得た知識を1人でも多くの方に伝えて、メンテナンスの重要性を伝えていきたいと思いました。

又、他医院のプレゼンテーションを聞いて、自分の医院との比較もでき、自信も持てましたし、足りない部分も発見する事ができたので、またみんなで改善していくたいと思いました。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

今回初めて日吉歯科のセミナーを見せていただきました。私が芳賀歯科に就職して4年目になりますが、その時にはもうMTMを導入していて診療の流れもしっかり出来ていました。環境が十分に整った中で、恥ずかしながら口腔内写真を撮った事もなく、予防の知識も全くありませんでした。最初の頃の毎日練習、勉強の日々をこのセミナーに参加して思い出しました。今はDHとしてのやりがいがすごくあります。担当の方が「今日も何も変わらず良かった」とメンテが終わって笑顔で帰っていく時がとてもうれしいです。

今後もこの恵まれた環境で、そして改めてこのセミナーで「知って取り入れたい事があったので、院内ミーティングで提案し、もっと地域の人の歯を守るために頑張りたいと思います。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所